

す・とうぶだより

7月

令和7年
(2025年)



畠
隊員

毎日新聞に地域おこし協力隊として取材され、6月6日の紙面「やまと人模様」というコーナーに掲載していただきました。記者の方と連絡先を交換し、何人か東部地域の方々を推薦してみました！

最近、撮影の一行とよくすれ違う気がしますが、東部出張所の「さとやま」事業に登録していただいている事業者さんたちも次々とテレビ取材を受けています。市街地からすぐのところに、自然豊かなこんな良い場所があると多くの人に知ってもらえる機会ですね♪



今年は春から「白」に目がいきました

阪原町でお借りしている市民農園は一面シロツメクサが生い茂り、その後ハルジオンが咲き乱れました。それらを楽しんだ後、最近やっと種や苗を植えたところです。

6月の初めに車を走らせていると、白くキラキラ光っているけど、花ではないし…葉っぱのように見える..と思っていたものは、マタタビの葉でした！去年は気づいていなかった！車を降りて近くで見ると、葉の表面に粉が吹いたようになっているんですね。裏側に花がつくので虫たちに気づいてもらえるようこの時期だけ葉の表が白くなるんだとか。面白い！

満開のリンゴの花、ウツギも真っ白、そして近年はオルレアが大流行り！？月ヶ瀬でも狭川でも増やしてらっしゃる方がいると思ったら、田原も植えるとの情報。東里の民家では、植えていないのに生えてきた！ニンジンのような葉っぱで、白い綺麗なお花が咲きます。繁殖力凄いみたいです。紫陽花が綺麗に咲いて、クズの葉がニヨロニヨロと一緒に伸びて、夏に突入ですね。仕事帰りに少しづつ耕して植えているキバナコスモスも芽が出てきましたー✿ 毎年ちゃんと咲く時期を知っている植物たち。自然界は不思議です。

7月の活動予定 (6/18現在)

- ・地域のイベントへの参加、取材
- ・SNS配信
- ・さとやま体験事業の推進



特用林産物(とくようりんさんぶつ)

ワラビの採れる期間で意外と長いんですね。

東北で耕作放棄地にワラビを育てて稼いでいるという話を、講座で聞きました。採った分だけお金になると、家にこもっていたシニア達も朝早くから張りきって採ってくれるそう。健康にも良いし一石二鳥！^▽^ どのくらいの単位でどこに買取ってもらえるんだろう..と買取業者や加工業者など検索してみましたが、ヒットしたのは東北ばかり。ゼンマイを夫婦で収穫加工し、2ヶ月で400万稼いだという記事も見ました。山菜で私にはあまり馴染みがなく、それほど需要があるのかな…と思っていましたが、あるみたい。✿

1ヶ月ほど前に大柳生で私もワラビを探させていただき、佃煮にしてみましたよ。

この味！自分で採ったり買ったりしたことはなかったけど、お蕎麦の上とか、お弁当のおかずとか、食べたことありました！美味しい♪

ちなみに、木材以外の森林で取れるものを特用林産物(キノコ、木の実、樹脂、油、山菜、竹、薬草、ジビエなどなど)というそうですが、干し椎茸やメンマは海外での需要が伸びているらしい。さとやま資源の事業化にもまだまだ新しい可能性が！？

森川
隊員

■大人と子ども、それぞれの学び

7月の活動予定 (6/18現在)

- ・地域のイベントへの参加、取材
- ・SNS配信
- ・地域の集まる場の運営
- ・さとやま体験事業の推進



長男のノートより



阪原町
おばあちゃんちでおぐどさん体験

太陽の日差しが強くなり、夏の訪れを感じさせる季節になりました。

先日、小学1年生の長男が通う学校の授業参観に行ってきました。この日の科目は国語。先生は濁音についてお話され、「かき」と「かぎ」、「ふた」と「ぶた」など点々がつくと音と意味が変わると説明。元気な声で教科書を音読したり、ノートに一生懸命練習する子供たち。今では当たり前のひらがなも、はじめは私も同じだった。新しいことを学ぶ楽しさを子どもたちの全身から感じたひと時でした。

この日感じたことを私自身実行すべく、公民館の自主グループの集まりに参加させていただきました。柳生公民館で月1回行われる「柳生句会」。俳句作りの経験はないものの、長年俳句を作り続けて亡き友人の言葉が胸に残っていました。当時20代の私は、松尾芭蕉の有名な句『古池や蛙飛びこむ水の音』の奥深さは何かですか』とおずおず友人に尋ねました。するとにっこり笑って、「あなたが俳句を作れば分かるわよ。」

この言葉を胸に、柳生句会へ。初回は自分の句がないので皆様の句から気に入ったものを選びました。句全体だけでなく、助詞の選び方や言葉の持つイメージを一つ一つ丁寧に見ていくことは大変楽しく、多層的な言葉の世界に触れたようでした。引き続き、句会に参加する予定です。

最後に、幼い息子たちも東部地域で様々な体験をさせて頂いています。温かく受け入れて下さった皆様に厚く御礼申し上げます。5~6月に訪問した場所を写真でご紹介します。



広岡町
こうもり博物館にて



田原ナチュラル・ファーム
福井さんの田んぼにて